

## Biografía sobre el periodista Hernández Parker

# "Sus últimos años fueron muy penosos"

Las alegrías y dolores de uno de los más destacados periodistas políticos del país.

**H**oy Lamentada habla en la fría que seca como una sombra cuando al querer ejercer por cosa de algunos escuchas sobre lo que sucede en el país, se le oye en el prólogo al libro *Luis Hernández Parker*, donde la periodista Patricia Lutz, que forma parte de las publicaciones comerciales de los últimos años del Colegio de Periodistas de Chile.

Probablemente, no existen más periodistas que hayan alcanzado tan larga trayectoria dentro del periodismo político nacional. Y es que "HP", como le decían, estaba en todo. "En su vida dentro de la redacción le legaba a *El Mercurio* la confidencialidad de políticos -que de qué se inducir, ministros y Presidentes- asesores, diputados y líderes sindicales", señala Patricia Lutz en el libro publicado en su honor por Ediciones Mac Nider.

**HABIA QUE LEERLO**

Luis Hernández Parker nació en Antofagasta el 25 de noviembre de 1911. Tras diversos pleitos, abandonó la carrera de Derecho en la Universidad Católica y pensó en alternativas en la vida surcando el mundo como periodista y miembro del Partido Comunista.

*Patricia Lutz* recordó: "HP se hacía como periodista".

-Alrededor de 1934, él periodismo empieza a hacer sus primeros guisos: HP juega la "Telenovela Política" y sus críticas en *Emilia* fueron motivo de análisis y debate en la opinión pública del país.

*No leído, me como cosa desinformada*

-Absolutamente. Su punto de vista era considerado en *Emilia*, familar en todo el país.

*¿Cómo llegó a ser tan conocido?*

-El periodismo salió de los círculos de vista y con-



Patricia Lutz, junto a María Inés Sollmann, recuerdan al redactor de *Emilia*, Luis Hernández Parker.

*Fue el anave de su vida...yo?*

-Así lo siento... Recuerdo que en uno de mis primeros encuentros él me dijo: "te das que cosa de esa vida? Fue en mi vida útil", dice emocionada.

**DOLORES**

La vida de HP no estuvo exenta de penas y dolores que lo marcaron profundamente. La muerte de un hijo, la ruptura con el Partido Comunista, los problemas cardíacos y, finalmente, el temor por el golpe militar.

Patricia Lutz recordó que cuando se produjo el asesinato del Cesario Sánchez en 1970, HP adoró a María Inés ante la残酷 de presentarse para entregar un golpe militar. "Vivía todo lo peor por todo lo que pasó al diario: "No pudo y sus últimos años fueron muy tristes". Fue la pureza de aquéllos días que salvó lo que sería el quebrón de la institucionalidad en el país", señala Lutz.

*Luego del "73", ¿qué fue tu actividad periodística?*

-Cuando se presentó en televisión era conociente, se le obligó a continuar sus comentarios en el noticiero con él, viviendo un soldado con mucha la vigilía constante.

La noche del 20 de abril de 1973, casi al fin de una fiesta familiar, HP sufrió un ataque cardíaco. El doctor Alejandro Gómez que también actuó ese año, comentó: "Tú te dormiste. Luego te fuiste de donde fuiste".

*Mario Rodríguez Ordóñez*

INICIA LA V. EDICIÓN 10 DE MARZO DEL 2006

**"Sus últimos años fueron muy penosos" (entrevista)**  
**[artículo] Mario Rodríguez Ordóñez.**

**AUTORÍA**

Autor secundario: Rodríguez, Mario, 1955-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2008

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Sus últimos años fueron muy penosos" (entrevista) [artículo] Mario Rodríguez Órdenes.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)